

## Excursiones de senderismo de un día



Sábado 17/Domingo 18, junio, 2023

### Bosques de la Sierra Norte

Nivel 1 (9h a.m.)

Una variada ruta siguiendo caminos ganaderos entre el puerto de la Hiruela y Prádena del Rincón.

#### Datos técnicos

**Salida:** 9 a.m. **Salida:** 9 a.m. desde la calle San Leonardo, semiesquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#).

**Regreso:** Entre las 19 y las 20h el autocar llegará a Madrid, salvo retrasos ajenos a la propia organización del viaje (atascos, mal tiempo, etc).

**Precio:** 26€ (Socios: 24€)

**Desayuno:** Sin parada a desayunar.

**Distancia:** 14 km

**Desnivel de subida:** 70 m (110 m acumulado).

**Desnivel de bajada:** 430 m (460 m acumulado).

**Grupo:** Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

#### Marco Geográfico

Itinerario por la sierra Norte de Madrid, dentro de los términos municipales de Montejo de la Sierra y Prádena del Rincón, en el límite con la provincia de Guadalajara.

#### Descripción del itinerario

El objetivo de esta marcha es caminar desde el *puerto de la Hiruela* hasta el pueblo de *Pradera del Rincón*, pasando por los extensos robledales que cubren las vertientes meridionales.

Para ello iniciaremos el recorrido en el puerto de la Hiruela, tomando una pista naturalizada que recorre la vertiente occidental del *pico Bañaderos* y que nos conduce hasta el *puerto del Cardoso*, atravesando pinares de repoblación.

Desde este puerto descenderemos por pistas y caminos ganaderos hacia *Montejo de la Sierra*, atravesando la *dehesa del pueblo*, una auténtica joya botánica de robles. La ruta continúa cruzando el *arroyo de las Cabrillas*, antes de entrar en el pueblo de *Horcajuelo de la Sierra*.

Tras atravesarlo tomaremos un cordel que baja por la margen derecha del *arroyo de la Garita*, lo cruza por un bonito puente y remonta la ladera izquierda para acceder a *Prádena del Rincón*, donde finaliza la ruta.

#### Valores naturales

Los bosques de rebollos (*Quercus pyrenaica*) constituyen la vegetación típica de la zona, en recuperación al haber cesado las actividades tradicionales. Los pinares que encontraremos al inicio son de repoblación. En torno a los ríos encontraremos los típicos bosques de ribera.

Los puertos de la Hiruela y el Cardoso marcan la divisoria de aguas de dos grandes cuencas: al este, el Jarama; al oeste, el Lozoya.

En los alrededores de Montejo de la Sierra abundan las rocas metamórficas, que se depositaron hace más de 400 millones de años en la Era Paleozoica.

En el año 1773, el geólogo alemán, *Abraham Gottlob Werner*, descubrió un nuevo mineral, en la localidad de Montejo de la Sierra, denominado *andalucita*. El hecho de que fuera bautizado con ese nombre es hoy todo un enigma, provocado quizá por las confusiones geográficas de la época que habrían llevado a Werner a considerar Montejo perteneciente a Andalucía.

#### Valores culturales

Durante todo el recorrido estaremos haciendo uso de pistas, caminos y senderos utilizados por los lugareños para sus actividades tradicionales.

#### Dificultad de la ruta

Media. Es una excursión típica de un nivel 1.

#### Equipo recomendado

Chaqueta impermeable, forro polar, botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); gorra, bastones, cubremochilas, botiquín personal, paraguas plegable.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.